

## Va política energética contra renovables (Reforma 18/02/20)

Va política energética contra renovables (Reforma 18/02/20) Diana Gante Cd. de México (18 febrero 2020).- Pese a que las estrategias del Gobierno dicen ir alineadas con una política energética sustentable, la cancelación y modificación de diversos mecanismos se contraponen con el desarrollo de las renovables, señalaron especialistas. Daniel Chacón, integrante de Iniciativa Climática de México (ICM) consideró que la política energética actual es negativa, porque se privilegia el desarrollo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y de Pemex antes que la descarbonización de la matriz energética. "Cancelar la subasta nos ha costado un retraso enorme en alcanzar los niveles de energías renovables para lograr la ruta que buscamos de los dos grados, el cual será muy difícil de compensar. "Están pensando en meter restricciones a la generación distribuida porque consideran que CFE pierde dinero, lo que es falso. Y el énfasis por lograr el rescate operativo y económico de Pemex", señaló durante su participación en el conversatorio La Política Energética de la 4T. Otras de las contradicciones que se busca condicionar es la incorporación de proyectos por saturación de la red, pero las pequeñas instalaciones que van a baja tensión pueden soportar una capacidad adicional de 44 gigawatts. Además, dicen que es indispensable que se consuma contenido nacional, pero ese tendrá un incremento considerable cuando las renovables tengan un crecimiento exponencial como resultado de la oferta y demanda, comentó Chacón. En tanto, Antonio Del Río, director del Instituto de Energías Renovables (IER) de la UNAM, dijo que el Plan Nacional de Desarrollo (PND) considera a las energías renovables, sin embargo, en los compromisos del Gobierno, ya no se mantienen. "Cuando leemos el PND habla de energías renovables, pero a la hora de poner los compromisos, cambia de palabra a energías limpias, que no es lo mismo (...) porque las renovables se entienden principalmente por la energía solar, eólica y las limpias incluye al gas natural en cogeneración eficiente y a la nuclear. "Por eso en el ámbito energético sí debemos de tener cuidado, y el Plan del Presidente Andrés Manuel López Obrador decía claramente fomento a las renovables", expuso Del Río.